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上周四刚过零点!正准备收工!

传来消息!"马拉多纳没了# $

这是真的%心存疑问#毕竟就在

前不久! 发生过国外媒体误报马拉

多纳去世的乌龙消息# 而且消息源

自&号角报'!在国际上也排不上号#

还是决定等一等#就在半小时内!先是

!"#$

!再是法新社!先后播发了来自

自家信源的确实消息#事实确凿!那就

翻工重来#

从业廿余年! 早已养成这样的工

作习惯())每每发生意外事件! 必须

在最短时间内衡量出各种利弊! 需不

需要为它推翻既定方案!若推倒重来!

把它放什么位置!给它多大的篇幅*再

微观一些!具体到事或人!又要考虑这

一意外的核心点在哪儿! 用怎样的结

构来搭建文章! 试图给外界留下什么

信号+

意外总会打乱原来的时间进程!

而干新闻这行! 内心又都有一条时间

红线#没有时间和空间!留给大脑思考

工作以外的问题#工作久了!便发觉自

己已习惯在这样的工作节奏中抽离情

绪!以"上帝视角$来审视事或人#这样

的"上帝视角$!其实只是意味着必须

站在第三方的角度!来俯瞰写作对象!

看见远也看见近! 看见过去也看见现

在#然后在有限的篇幅内!用尽可能少

的文字! 来表达自己在最短时间里做

出的总结#

这是一份有趣的工作! 至少对大

部分时间的我而言!如此# 但偶尔!也

会失去初心# 那天忙碌到凌晨
%

点半!

才有工夫!以"我$这个个体!而非体育

记者的身份!来重新回顾马拉多纳#只

有那个夜深人静的时刻! 才能体察到

内心的失落与沮丧#毕竟!这位刚去世

的阿根廷人是我年轻时唯一的足球偶

像! 他是把我带入足球乃至整个体育

世界的引领者#

我还记得!

&'()

年时!即便只是看

比赛重播! 也在为那个球场上无所不

能的矮个子欢呼雀跃的自己*也记得!

&''*

年的夏天! 凌晨三四点依然在为

失去冠军的他难过落泪的自己! 固执

地认为决赛其实只是一场阴谋* 又何

尝会忘记
&''+

年! 因为考试错过对希

腊的那个进球之直播! 但好在赶上了

对尼日利亚时的精妙助攻! 以为在假

期可以好好看他的比赛! 得到的却是

其被驱逐出世界杯,,

限于转播条件!当年的我与所有

热爱足球的人!能看到的比赛少之又

少!世界杯是一个例外 !也由此构筑

了对足球最初的认知! 而马拉多纳!

是打开大门的那把钥匙# 因为稀少!

所以珍贵# 或许这也是一种幸福# 信

息不畅 ! 因此能得到的都是 "好消

息$!那些场外的"坏消息 $大多被自

然过滤了! 舆论场也没有太多比较-

太多争吵+

想为马拉多纳写一些文字! 最终

却发现难以落笔+回顾这位阿根廷人!

其实只是回忆起自己年少时的琐事+

马拉多纳属于那个时代! 无论与今日

截然不同的足球环境! 还是国际政治

局势制造的特殊环境! 或许舆论对于

偶像的要求变化! 一切要素在那时聚

齐了+时移世易!不会再有第二位马拉

多纳!也如同作为看客的我们!都不再

活在过去了+

自说自画

!

上海申花对珀斯光荣这场球

踢得跌宕起伏+先是申花连失两球!

后是申花连追两球! 再是申花反超

一球! 最终珀斯光荣逼平了申花!

,

比
,

+有点像在迪斯尼坐过山车的味

道!一歇歇心沉了下去!一歇歇心飞

了上去+看球看得心情七上八下!头

昏脑涨+忽然过山车刹牢!一场必须

要拿下的比赛就此结束+ 最后给出

的镜头是场上申花队长曹 定一脸

冷峻退场! 身后的主裁判红牌高举

为曹
%(

送行+ 直播没有给出曹 定

怎样严重犯规的镜头!央视
-

套的两

位解说员也一头雾水! 交代不出冲

突犯规的丁点细节+ 网络上马上跟

进的介绍有了两个版本! 一说是曹

%(

咒骂了主裁判引火烧身! 一说是

珀斯球员挑衅了申花队长! 曹 定

反击过当+ 亚足联官网的比赛报告

称因为曹
%(

有 "暴力行为$ 而染红

的+不管怎样的过程!反正曹 定就

是这样以领受一张红牌的方式下场

了+ 士可杀而不可辱+ 如此!不必去讨

伐脾气火暴的蓝血队长了+

!

冷静探讨这场平局的整个过

程!申花主帅崔康熙下的狠手迟缓了+

被澳大利亚袋鼠逼上了悬崖才绝地反

攻!有点小觑了对手+申花球员三次可

以避免的犯规给珀斯送上了三次机会

来领先比赛-来追平比分+一向沉稳的

后卫姆比亚也失常急躁了+ 申花真正

的大腿建功追平比分! 新援于汉超锦

上添花使比分反超! 申花在第
.,

分钟

至第
(+

分钟里已经触摸到了胜局!可惜

了+ 这场平局使得申花白辛苦了
'*

分

钟+一场白白辛苦的比赛还会使申花在

整个六场战局的
%*%*

年亚冠联赛中白

辛苦了一场!小组出线几无希望了+

!

申花最后一役对小组积分榜头

名的蔚山现代+ 与申花竞争晋级机会

的东京
/0

则对阵珀斯光荣+ 申花与东

京
/0

同积
.

分! 但在净胜球上落后于

对手+ 申花不但要在与蔚山现代的比

赛中胜出!还得握有大比分的成绩单+

东京
/0

拿下珀斯光荣不成问题!而澳

大利亚袋鼠在上周日交战中已与申花

结下了梁子+他们乐得向
1

联赛球队奉

献上一大半的失球来报复申花的+ 这

一支澳超球队会有公平完赛的表现

吗% 这两场比赛在明天晚上同一时间

开打! 届时就可以检验出相应的成色

来+依我看!这支澳大利亚袋鼠球队球

技不怎么样! 而一心搅局的功夫必定

不同凡响的+

人民日报体育在微博上说."四支

出征西亚的中超球队! 申花的不懈努

力和满满战意值得称道#$可以据此点

评为上海申花交出一份亚冠总结了#

军无斗志
恒大出局？

最近!中超俱乐部名字中性化被

再一次提上议事日程!中超俱乐部名

称中性化! 已经是大势所趋# 其实!

%*&-

年
,

月
(

日出台的&中国足球改革

发展总体方案'!就已经提出"鼓励具

备条件的俱乐部逐步实现名称的非

企业化$# 按照这一中国足球的顶层

设计!俱乐部名称"非企业化$的目的

是为了"打造百年俱乐部$#

非企业化也好!中性化也好!中超

俱乐部的名字都不应该没有个性#

据说! "

/0

$似乎很吃香!好多俱

乐部都在动这个脑筋! 中超大有"

/0

德比$混战的架势了#

直接用城市的名字加上 "

/0

$当

然无可厚非!翻译成中文!就是某某城

市足球俱乐部!简单明了!而且还有点

国际范儿#但是!如果大家都直接换成

"

/0

$!或是换成"人$-"城$-"联$这些

大路货!先不说审美疲劳!其实这一堆

没有个性的名称! 也对不起俱乐部所

承载的历史和球迷的感情#

一个人的名字! 对应的是一个活

生生的人!在熟悉这个名字的人眼里!

这个名字不是抽象的! 而是非常具体

活泼的# 俱乐部的名字也同样如此#

说到上海上港! 上海球迷一定会

很容易想起八万人体育场# 这支球队

从这里起步! 第一个联赛冠军也是在

那里夺得的!未来他们将告别那里!但

只要俱乐部存在下去!"上海八万人$

都是上港球迷对冠军记忆的开始#

所以!上海上港以后的名字!与其

叫"上海
/0

$!还真不如叫"上海八万

人$#"八万人$是上海人对上海体育场

的昵称! 这个名字不仅能唤起上海人

共同的记忆!而且还完全符合"非企业

化$的要求#如果用"八万人$的官方名

称"上海体育场$!上海人反而没这么

亲切!也不够海派!而且还会影响上海

体育场相关企业对俱乐部已有或潜在

的股权投资#

很多人羡慕日本职业足球俱乐部

的名字好听还有文化#其实!日本这些

俱乐部的名字!大多有一个共性!就是

能够唤起大家的记忆#其中!名古屋鲸

曾经有过一个大家都比较熟悉的曾用

名.名古屋鲸八# 据说!就是俱乐部在

改中性名称时! 将时任丰田汽车的社

长的姓氏片假名的笔画数"八$放在了

队名中!以表示对这家企业的感激#心

存感恩! 这大概也算日本足球的个性

之一了吧#

中超俱乐部不妨抓住改革的契

机! 以球迷的视角! 给自己换一个中

性!却充满个性!能够唤起球迷共同记

忆的新名字#

时移世易
迭戈不再

白辛苦一场

%*%*

亚冠联赛东亚大区的比赛目

前正在卡塔尔多哈进行! 与京沪三强表

现颇受称赞不同! 曾经在外战扛中超红

旗的广州恒大队昨天因未能拿下水原三

星队!大概率有可能将被淘汰出局/因为

三天之后第七小组的最后一轮比赛中!

水原三星队只要以
%

比
*

小胜日本神户胜

利船队!就可凭借总净胜球的优势!以小

组第二的身份获得出线权! 而神户队即

便是输球!也可以以
)

分的成绩坐稳小组

第一-顺利进入
&)

强#

这将是广州恒大队在无缘今年中

超联赛- 预备队大比分止步于足协杯八

强之后! 连续在第三条战线上折戟!"三

大皆空$在所难免# 人们不禁要问.为什

么赛前最为人所看好- 整体实力最强的

广州恒大队会如此表现%

军无斗志/ 这四个字其实已经概括

说明了一切# 据称!在丢掉了今年中超联

赛冠军之后!广州恒大球员就产生了"厌

战$情绪# 而在中场核心保利尼奥因为伤

病而将缺席亚冠联赛的消息传出之后!更

进一步影响到了广州恒大的军心# 此外!

郑智留守养伤!缺席多哈之行!则是更进

一步加剧了恒大的内部问题#"主心骨$的

缺席!让恒大上下彻底没有了心气#

实际上!从恒大队对阵水原队的首

回合比赛中! 就可以看出恒大的问题所

在# 以目前恒大队的人员配置与整体实

力!说比上海申花队强!没有人会反对#

但是!申花队在亚冠联赛开始之后!凭借

着单外援!本土球员"三军用命$!拼出了

第一场胜利! 彻底改写了申花自身在亚

冠联赛中的多项纪录! 赢得了外界的一

致称赞# 但是!看看广州恒大队!花那么

多钱-养了那么多归化球员!关键时刻!

在需要有人站出来的时候! 哪一位球员

可以挺身而出% 这就是恒大"烧钱$所带

来的恶果#因为过去这么多年来!恒大所

谓的高效就是"靠钱砸$!譬如!亚冠联赛

一场比赛奖金最高时可以达到千万!但

如今就是"

,&*

$!即取胜一场也才
,**

万

元!平一场就
&**

万元!比赛奖金的大幅

度缩水!已经让球员索然无味#

就像昨天与水原三星队的那场关

键性比赛!放在以往!或许俱乐部早就放

风了!临时增加多少奖金-如果出线了另

有多少奖金# 但这一次偏偏就没有重金

奖励了!结果如何%或许比赛的过程已经

说明了一切#这些年来!恒大踢球就是靠

钱撑着!当集团与俱乐部不再砸钱-也没

有那么多钱砸的时候! 球员还有多少兴

趣%所以!恒大队这些年来养出来的是一

批怎样的球员%

不要再找其他各种缘由与客观了!

诸如连续封闭之类的现实! 参加亚冠联

赛的四支中超球队全部都是同等条件-

同等环境!缘何恒大就小组赛四场比赛
&

胜
%

平
&

负% 而其他中超球队都能够有不

错的演出% 即便是最不为外界所看好的

申花队!也依然保留着出线的希望!迄今

为止的表现也是更多地得到了球迷们的

认可#所以!恒大队恐怕还是需要学会自

己认错-学会反思自己!而不是总要强调

客观!尤其是所谓的品牌部门!别再扯淡

所谓的维护"品牌$形象!而不惜诋毁其

他一切!甚至不惜推出"替罪羊$!以便为

目前的困境解围# 恒大只有真正认识到

自己的问题了! 才有可能真正有新的起

色与发展!否则!只能是再靠"砸钱$去摆

平-抹平一切!塑造一个所谓的"神话$!

可现在的问题是钱又从何而来%

亚冠激战正酣!北京国安已经

提前锁定小组第一!上海上港也提

前获得了出线权#

剩下的悬念就是恒大和上海

申花#

恒大的全部小组赛昨晚已经

结束 !和水原的生死战 !恒大比分

一度落后 !如果输球 !出线基本没

有希望!好在韦世豪帮助球队扳平

了比分# 现在的形势是!本周五!

2

组还有最后一场水原和神户胜利

船的比赛# 如果水原以两球以上的

优势击败神户!恒大将因为净胜球

劣势失去小组出线权#

神户胜利船已经锁定了小组

第一 !最后一场小组赛 !它会做出

怎样的姿态和选择%

在前一天的一场比赛中!上海

申花和珀斯光荣完成了一场跌宕

起伏的比赛!一度已经神奇完成的

逆转 ! 最终又被一个点球变成平

局#

平局!那形势就不好说了#

最后一场对蔚山!申花就算获

胜! 也要看东京
30

能不能赢珀斯!

能赢几个#

申花本场的防守! 值得总结#

上半场的防守先不说!下半场好不

容易完成逆转之后!又给对手送了

一个点球#

是因为这个对手攻击力超强

吗% 珀斯光荣之前四场比赛一共进

了两个球 !当天一场比赛 !申花就

被他们进了三个#

或许和心态有关!此前一直很

稳的姆比亚!在当晚这场比赛中情

绪也处于临界点#

申花在落后之后!顽强扳平乃

至反超的斗志令人刮目相看# 但是

这个结果确实让人有点遗憾#

周四晚上!小组赛还有最后一

场球!全力以赴!不留遗憾吧#

谜底，还要
再等待一下
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不如就叫
“八万人”


